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Marco Antonio Mares (MAM), conductor: Tenemos en la línea telefónica a Juan Carlos 
Lastiri, subsecretario de Planeación, Evaluación y Prospectiva de Sedesol. 
  
Juan Carlos, ¿cómo estás?, te saluda Marco Antonio Mares, muy buenas noches, gracias 
por tomar la llamada. 
  
Juan Carlos Lastiri (JC), subsecretario de Planeación, Evaluación y Prospectiva de la 
Secretaría de Desarrollo Social: Marco muy buenas noches, meda mucho gusto 
saludarlos al igual que a Maricarmen. 
  
MAM: Juan Carlos, la verdad es que a nosotros nos da más gusto entrevistarte, sobre 
todo con un tema como este, el reconocimiento de la FAO a México por el ejemplo global 
de México en la lucha contra el hambre. 
  
Cuéntanos, ¿en qué se basa y de qué se trata esta positiva información?  
 
JC: Comentarte que esto se ha dado en el marco de la Octava Reunión de la Iniciativa 
América Latina y el Caribe sin Hambre. Este ha sido un acuerdo internacional que se ha 
firmado en años anteriores, para ser exactos en 2005, y que países de Latinoamérica y 
del Caribe tomaron anteriormente la decisión de encabezar, encausar políticas públicas, 
para poder tener éxito en esta problemática que se observa en muchos países. 
  
Desafortunadamente en México no se había reconocido este problema y fue el presidente 
Enrique Peña Nieto quien ha tomado esta gran decisión, de iniciar una estrategia 
denominada la Cruzada Nacional contra el Hambre y ahora esta estrategia está ya 
teniendo resultados muy positivos y hoy nos da gusto compartirlos con otros países que 
iniciaron antes de nosotros y hoy han hecho una revisión y la FAO ha determinado 
avances sustanciales en la Cruzada Nacional contra el Hambre en México. 
  
Maricarmen Cortés (MC), conductora: Platícanos sobre estos avances que presumen 
tanto. 
  
JC: Fíjate que hay avances muy concretos, hoy tenemos ya a tres millones de mexicanos 
que están ejerciendo en mejores condiciones, su derecho a la alimentación. Estos tres 
millones de mexicanos los tenemos nosotros georreferenciados, sabemos qué apoyos 
están recibiendo y el compromiso es que para finales de este año, tengamos cinco 
millones de mexicanos. 
  



Recordemos que la población objetivo que vive en condiciones de pobreza extrema y 
carencia alimentaria, es aproximadamente 7.1 millones de mexicanos. La idea es llegar 
antes de la mitad del sexenio a la meta, porque el presidente Peña ha dado instrucciones 
a la secretaria Robles de aumentar esta cobertura; tener todavía metas superiores. 
  
Pero te quiero comentar, simplemente en algunos números, por ejemplo hoy la FAO ha 
reconocido que la colaboración intersecretarial está funcionando en México. Es decir, la 
estrategia de la Cruzada implica tener 19 áreas del Gobierno y más de 70 programas 
trabajando focalizadamente ante estas familias que viven desafortunadamente en esta 
condición. 
  
Pero adicionalmente ha reconocido la colaboración intergubernamental, esto quiere decir 
que estamos trabajando con los estados y con los municipios para seguir focalizando 
estos recursos; porque quiero comentarte, que uno de los problemas que también 
observó el Coneval, era la falta de coordinación entre los tres órdenes de Gobierno. 
  
Es decir, al parecer cada quien tenía a sus pobres y de lo que se trata ahora es de tomar 
datos oficiales de INEGI y de Coneval, vincularlos a estos programas, a estas familias y 
tener indicadores muy claros para que se pueda evaluar esta estrategia. 
  
MAM: Yo te pediría que nos recuerdes cuáles son las cifras más importantes en términos 
numéricos de las inversiones que se han venido realizando y que nos des una explicación 
de porqué pensar que en esta ocasión los programas de asistencia, son programas que 
efectivamente están teniendo un impacto permanente. 
  
Ya que hemos visto que en la medida en que hay dificultades económicas en cuanto a 
crisis económicas o menores tasas de crecimiento económico, se revierten los efectos 
positivos que se han logrado cíclicamente a través de estos programas. 
  
JC: Lo primero que te pudiera decir, Marco, es que el presidente Peña ha dado un cambio 
a la política social, no estamos trabajando bajo un esquema asistencialista, de lo que se 
trata es de que la gente que vive en estas condiciones, tenga acceso real a sus derechos, 
porque estamos hablando sobre derechos sociales. 
  
Por lo tanto, estos programas que no tenían una focalización adecuada, hoy están 
aterrizando hacia aquellas regiones y hacia aquellas familias donde viven obviamente y 
teniendo una intervención más eficiente y eficaz. 
  
Te quiero comentar así rápidamente en cifras, como tú lo decías. El presidente Peña se 
comprometió en mejorar y aumentar el programa de Oportunidades, lo estamos haciendo. 
Hubo compromisos presidenciales, como es el caso de aumentar el padrón en adultos 
mayores, bajarlo a 65 años y aumentarlos; estamos ahora beneficiando casi a 5.5 
millones de adultos mayores. 
  
Se implementó el programa de Jefas de Familia para todas aquellas jefas de familia que 
desafortunadamente lleguen a fallecer, sus hijos quedan asegurados desde el kinder 
hasta la universidad. Estamos reajustando los programas de Liconsa, de Diconsa, 
estamos también reorientando los programas de atención a zonas prioritarias. 
  
No nada más la Sedesol está haciendo esto, está habiendo una reestructuración en 
reglas de operación en programas de Sagarpa, de Sedatu, de la Secretaría de Economía, 



de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y estamos recuperando instrumentos 
de inversión, como es el Fondo de Aportaciones a la Infraestructura Social, el FAIS, 
donde hoy este fondo del Ramo 33 del Presupuesto de Egresos de la Federación, tiene 
nuevos lineamientos, nuevos catálogos y los gobiernos de los estados y los municipios, 
ahora tienen que invertir estos recursos a zonas de atención prioritaria, a GPS; donde 
viven familias que desafortunadamente están en pobreza y en marginación. 
  
Por ejemplo este fondo está más o menos financiándose con 58 mil millones de pesos y 
tiene la posibilidad de que los estados y los municipios mezclen recursos con la Comisión 
Nacional de Pueblos Indígenas, con Fonapo, con Fonavi, con Sedatu, para poder focalizar 
más recursos hacia esas zonas. 
  
MC: Pues te queremos agradecer mucho Juan Carlos Lastiri, subsecretario de 
Planeación, Evaluación y Prospectiva de la Secretaría de Desarrollo Social; muchísimas 
gracias por la entrevista. 
  
JC: Al contrario, muchas gracias.  
 
MAM: Carlos, muchas gracias.  
 
MC: Gracias.  
 
JC: Marco, muchas gracias a ustedes.  
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